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Sehr geehrter Herr Präsident! 

Die Abgeordnete zum Nationalrat Dr. Belakowitsch und weitere Abgeordnete haben am 

22. April 2020 unter der Nr. 1619/J an mich eine schriftliche parlamentarische Anfrage 

betreffend „Polizeieinsätze im Bereich des Braunhirschenpark in Wien in den Jahren 2017 

bis 2020" gerichtet. 

Diese Anfrage beantworte ich nach den mir vorliegenden Informationen wie folgt: 

Vorausgeschickt werden darf, dass keine anfragegegenständlichen Statistiken geführt 

werden. Die Zahlen/Daten/Fakten wurden aus dem Einsatzleitsystem (ELS) entnommen, 

wobei der Anspruch auf Vollständigkeit nicht gewährleistet werden kann, da auch Einsätze 

erfolgt sind, die nicht im ELS statistisch erfasst sind. 

Zu den Fragen 1 bis 3, 12 bis 14 sowie 23 bis 25: 

• Wie viele Polizeieinsätze gab es in den Jahren 2017 im Umfeld des Braunhirschenpark? 

(aufgeschlüsselt nach Monaten) 

• An welchen Kalendertagen fanden die betreffenden Einsätze statt? 

• Wann genau begannen und wann endeten jeweils die Polizeieinsätze? 

• Wie viele Polizeieinsätze gab es in den Jahren 2018 im Umfeld des Braunhirschenpark? 

(aufgeschlüsselt nach Monaten) 

• An welchen Kalendertagen fanden die betreffenden Einsätze statt? 

• Wann genau begannen und wann endeten jeweils die Polizeieinsätze? 
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• Wie viele Polizeieinsätze gab es in den Jahren 2019 im Umfeld des Braunhirschenpark? 

(aufgeschlüsselt nach Monaten) 

• An welchen Kalendertagen fanden die betreffenden Einsätze statt? 

• Wann genau begannen und wann endeten jeweils die Polizeieinsätze? 

Ein nicht näher definiertes Umfeld einer bestimmten Örtlichkeit kann aus dem 

Einsatzleitsystem (ELS) nicht ausgewertet werden. Im Folgenden beziehen sich die 

Antworten auf die Örtlichkeit „Braunhirschenpark“, teilweise nach händischer 

Auswertung, teilweise generiert aus dem ELS, woraus sich teils unterschiedliche Zahlen 

ergeben.  

Im Jahr 2017 fanden im angefragten Bereich insgesamt 15 Polizeieinsätze statt. 

Tag Beginn Ende 

15.02.2017 15:21 16:19 

16.03.2017 13:22 14:00 

24.05.2017 22:04 22:22 

25.05.2017 00:22 01:16 

29.05.2017 21:19 21:47 

01.06.2017 20:15 21:08 

30.06.2017 23:48 00:07 

01.08.2017 22:42 23:51 

04.08.2017 21:51 22:38 

15.08.2017 16:50 17:04 

20.08.2017 19:48 20:11 

08.09.2017 18:00 18:20 

02.10.2017 02:47 03:43 

Im Jahr 2018 fanden im angefragten Bereich insgesamt 15 Polizeieinsätze statt. 

Tag Beginn Ende 

25.04.2018 20:54 22:12 

07.05.2018 19:00 19:22 

19.05.2018 23:08 23:37 

26.05.2018 19:12 22:03 

29.05.2018 01:14 03:15 

31.05.2018 11:16 12:25 

14.06.2018 07:44 08:01 

14.06.2018 13:30 13:59 

16.08.2018 20:12 21:09 

19.08.2018 01:06 01:50 

24.08.2018 13:55 14:07 
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21.09.2018 22:57 00:17 

21.09.2018 15:20 15:46 

08.10.2018 14:17 17:18 

17.10.2018 13:27 13:51 

Im Jahr 2019 fanden im angefragten Bereich insgesamt 27 Polizeieinsätze statt.  

Tag Beginn Ende 

08.03.2019 16:42 17:38 

28.06.2019 23:24 00:03 

05.07.2019 16:30 16:59 

11.07.2019 20:35 21:02 

12.07.2019 09:00 09:14 

12.07.2019 19:16 19:28 

20.07.2019 00:20 00:38 

20.07.2019 22:13 22:56 

22.07.2019 01:31 01:43 

27.07.2019 00:56 01:38 

27.07.2019 23:02 23:47 

30.07.2019 02:11 02:23 

30.07.2019 20:04 20:36 

05.08.2019 22:37 00:12 

21.08.2019 23:39 00:49 

26.08.2019 17:56 18:31 

28.10.2019 19:39 20:37 

22.11.2019 17:09 17:31 

27.11.2019 21:05 21:39 

18.12.2019 20:43 21:15 

23.12.2019 18:10 19:00 

29.12.2019 19:17 22:00 

30.12.2019 16:47 19:54 

 

 Zu den Fragen 4 bis 6, 15 bis 17 sowie 26 bis 28: 

• Wie viele polizeiliche Einsatzkräfte waren bei den jeweiligen Einsätzen nötig? 

• Wurden auch WEGA-Kräfte benötigt? 

• Wenn ja, wie oft und wann und wie viele? 

• Wie viele polizeiliche Einsatzkräfte waren bei den jeweiligen Einsätzen nötig? 

• Wurden auch WEGA-Kräfte benötigt? 

• Wenn ja, wie oft und wann und wie viele? 

• Wie viele polizeiliche Einsatzkräfte waren bei den jeweiligen Einsätzen nötig? 

• Wurden auch WEGA-Kräfte benötigt? 

• Wenn ja, wie oft und wann und wie viele? 
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Zu den in Beantwortung der Fragen 1 bis 3, 12 bis 14 sowie 23 bis 25 aufgezählten 

Einsätzen wurden jeweils die entsendeten Einsatzmittel erfasst. Als Einsatzmittel gilt 

grundsätzlich ein Streifenkraftwagen (Sektorstreife), welcher in der Regel mit zwei 

Einsatzkräften besetzt ist.  

Im Jahr 2017 waren 20, im Jahr 2018 23 und im Jahr 2019 insgesamt 37 Einsatzmittel 

eingesetzt. Dabei wurden im Zeitraum 2017 bis 2019 keine Kräfte der Einsatzeinheit Wien 

(WEGA) eingesetzt. 

Zu den Fragen 7, 9 bis 11, 18, 20 bis 22, 29 sowie 31 bis 33: 

• Wie viele strafrechtliche Delikte wurden zur Anzeige gebracht? 

• Wie viele Anrufe, E-Mails oder andere Interventionen sind in der PI Storchengasse im 

Jahr 2017 zum Braunhirschenpark eingegangen? (aufgeschlüsselt nach Monaten) 

• Gab es im Jahr 2017 Polizeikontrollen im Braunhirschenpark ohne vorherige 

Intervention? 

• Wenn ja, wie viele und wann fanden diese genau statt? 

• Wie viele strafrechtliche Delikte wurden zur Anzeige gebracht? 

• Wie viele Anrufe, E-Mails oder andere Interventionen sind in der PI Storchengasse im 

Jahr 2018 zum Braunhirschenpark eingegangen? (aufgeschlüsselt nach Monaten) 

• Gab es im Jahr 2018 Polizeikontrollen im Braunhirschenpark ohne vorherige 

Intervention? 

• Wenn ja, wie viele und wann fanden diese genau statt? 

• Wie viele strafrechtliche Delikte wurden zur Anzeige gebracht? 

• Wie viele Anrufe, E-Mails oder andere Interventionen sind in der PI Storchengasse im 

Jahr 2019 zum Braunhirschenpark eingegangen? (aufgeschlüsselt nach Monaten) 

• Gab es im Jahr 2019 Polizeikontrollen im Braunhirschenpark ohne vorherige 

Intervention? 

• Wenn ja, wie viele und wann fanden diese genau statt? 

Entsprechende Statistiken in Bezug auf den in dieser Anfrage definierten örtlichen 

Einzugsbereich werden nicht geführt. 

Zu den Fragen 8, 19 und 30: 

• Wie viele Identitätsfeststellungen wurden gemacht? 

• Wie viele Identitätsfeststellungen wurden gemacht? 

• Wie viele Identitätsfeststellungen wurden gemacht? 
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Aufgrund der Bestimmung des § 10 Abs. 3 Richtlinienverordnung, wonach Aufzeichnungen 

über Amtshandlungen, die bloß für Zwecke der Dokumentation vorgenommen wurden, 

nach sechs Monaten zu löschen sind, konnte nur der Zeitraum Oktober bis Dezember 

2019 ausgewertet werden. In diesem gab es keine Identitätsfeststellungen. Für den 

übrigen angefragten Zeitraum liegen keine Daten - mehr - vor. 

Zu Frage 34: 

• Wie viele Polizeieinsätze gab es im März 2020 im Braunhirschenpark in Zusammen-

hang mit den Covid-19-Bestimmungen? 

Im März 2020 gab es in Zusammenhang mit den Covid-19-Bestimmungen einen 

Polizeieinsatz im Braunhirschenpark. 

Zu den Fragen 35 und 36: 

• Wie viele Abmahnungen gab es im März 2020 im Braunhirschenpark in Zusammen-

hang mit den Covid-19-Bestimmungen? 

• Wie viele Personen wurden im März 2020 im Braunhirschenpark in Zusammenhang 

mit den Covid-19-Bestimmungen gestraft? 

Über das Aufmerksam machen (Abmahnung) des Beanstandeten über sein rechtwidriges 

Verhalten werden keine Statistiken geführt. Statistiken über Einhebungen von 

Organstrafverfügungen durch Organe der öffentlichen Aufsicht (§ 50 VStG) im 

Zusammenhang mit COVID-19 für bestimmte Gebietsteile bestehen nicht. 

Auskünfte über behördliche Ermahnungen (§ 45 VStG) sowie über Bestrafung durch die 

Strafbehörde fallen mangels Strafkompetenz nicht in den Zuständigkeitsbereich des 

Bundesministeriums für Inneres. 

 

Karl Nehammer, MSc 
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